

14 August/août 2021



# Kiwanis®

THE KIWANIS FOUNDATION OF CANADA  
LA FONDATION CANADIENNE DU KIWANIS

## CITIZEN OF THE YEAR AWARD 2021 CITOYENNE DE L'ANNÉE 2021



At the Western Canada District virtual District Convention on August 13, 2021,

Tim Adams of Edmonton was recognized as the Citizen of the Year. The Kiwanis Foundation of Canada was proud to present a Mel Osborne Fellowship Award in recognition of his work with vulnerable kids, by providing an opportunity to play, for free, in a safe, accessible and inclusive environment.

Tim started the FreeFootie Soccer program in 2007; when he was volunteering at an inner-city school coaching soccer. He noticed his players younger siblings were hanging around during practice. He soon learned it was because they had to wait for their brother/sister to take them home and care for

Lors du congrès virtuel du district de l'Ouest du Canada le 13 août



dernier, Tim Adams d'Edmonton a été reconnu Citoyen de l'Année. La Fondation canadienne du Kiwanis était fière de lui présenter un Mel Osborne Fellowship Award en reconnaissance de son travail auprès des enfants vulnérables en leur offrant des occasions de jouer, gratuitement, dans un environnement sécuritaire, accessible et inclusif.

Tim a lancé le programme de soccer *FreeFootie* en 2007, alors qu'il agissait comme entraîneur bénévole de soccer dans un quartier défavorisé. Il a réalisé que les jeunes frères et sœurs de ses joueurs poireautaient pendant les entraînements. Il a rapidement découvert que

them. Tim decided it was important that these kids had something to do. As Tim says, *“When I became part of my players’ lives, I saw how believing in them and holding them accountable could dramatically change them”*.

What is FreeFootie? Just that a free soccer program for kids in grades 1 thru 6. The kids are provided with everything they need – shirts, shorts, socks, runners, balls, transportation, and coaches. FreeFootie runs a fall, winter, and spring program as well as a summer camp. Tim approached businesses and organizations in the Edmonton area to support the project.

In 2019, Tim expanded the program to include basketball. They also started the process to change the name of the program to **Free Play for Kids** (<https://freeplayforkids.com/>).

***Their mission statement is to provide vulnerable kids with the opportunity to play in a safe, accessible, and inclusive environment at no cost to them or their families – because when kids are empowered through play, their families, their schools, and their communities are empowered as well.***

When the pandemic hit last year, Tim and his team looked at their program and their kids and what they could do to keep things going. It was not long before they were holding virtual trainings and when able to

c’était parce qu’ils devaient attendre leur frère / sœur pour rentrer à la maison et prendre soin d’eux. Tim a réalisé qu’il était important que ces enfants aient quelque chose à faire. Comme le dit Tim, *“Quand je suis devenu partie de la vie de mes joueurs, j’ai vu comment croire en eux et les rendre responsables pourrait dramatiquement les changer”*.

Qu’est-ce que FreeFootie? Tout simplement un programme de soccer gratuit pour les enfants de niveau scolaire 1 à 6. Nous fournissons aux enfants tout ce dont ils ont besoin – gilets, shorts, bas, espadrilles, ballons, transport et entraîneurs. FreeFootie a un programme l’automne, l’hiver et le printemps en plus d’un camp d’été. Tim a sollicité les commerces et les organisations pour supporter le projet.

En 2019, Tim a élargi son programme pour inclure le basketball. Ils ont aussi entrepris le processus pour changer le nom du programme pour **Free Play for Kids** (jeux gratuits pour les enfants) (<https://freeplayforkids.com/>).

***L’énoncé de leur mission est de fournir gratuitement l’occasion à des enfants vulnérables de jouer dans un environnement sécuritaire, accessible et inclusif pour eux et leurs familles – parce que quand les enfants sont valorisés par le jeu, les familles, leurs écoles et***

meet in person hold training sessions meeting all Covid restriction guidelines. During this time, the organization realized that with kids attending school virtually they were missing snacks and lunches that schools were providing. Tim and his team quickly started distributing food hampers to the families and continue to do so today. Tim and his team's end goal is not free play; it is simply their incentive to create change.

Free Play for Kids continues to expand; in addition to soccer and basketball they have added football and hockey. And have created two additional programs (Junior Referee and Junior Coach) for students in grades 7 – 12 making Free Play a program for life.

Currently, approximately 60 Edmonton schools located in vulnerable areas participate in the Free Play for Kids program.

From the first years, some of the kids have gone on to sign pro soccer contracts; several have received full athletic scholarships to college; others simply used the lessons learned to get an education and a job.

### ***leurs communautés sont aussi valorisées.***

Quand la pandémie a frappé l'an dernier, Tim et son équipe ont analysé leur programme, leurs enfants et ce qu'ils pourraient faire pour que les activités se poursuivent. Ce n'a pas été long avant qu'ils tiennent des entraînements virtuels et, quand possible, des rencontres en personne pour organiser des entraînements dans le respect des lignes directrices et restrictives en raison de la Covid. Pendant ce temps, l'organisation a réalisé que, avec les enfants à l'école virtuelle, ces derniers ne recevaient pas les collations et les lunches que l'école offrait. Tim et son équipe ont rapidement commencé à distribuer de la nourriture aux familles et continue de le faire aujourd'hui.

L'objectif final de Tim et son équipe n'est plus jouer gratuitement; c'est simplement leur motivation à créer du changement. Free Play for Kids (Jouer gratuitement pour les enfants) poursuit son expansion: en plus du soccer et du basketball, il y a maintenant le football et le hockey, Et ils ont créé deux programmes additionnels (arbitre junior et entraîneur junior) pour les étudiants des niveaux 7 .a 12, rendant Free Play un programme pour la vie.

Présentement, quelque 60 écoles d'Edmonton situées dans des milieux vulnérables participent au programme the Free Play for Kids.

Depuis les premières années, certains des enfants ont signé des contrats professionnels au soccer; plusieurs ont obtenu des bourses d'études athlétiques au collège; plusieurs autres ont simplement mis en œuvre les leçons apprises pour suivre des études et obtenir un emploi.

---

**Kids Need Kiwanis**  
**Les Enfants ont Besoin de Kiwanis**

---

[519-304-3638] [[office@kfcdn.org](mailto:office@kfcdn.org)] [[www.kfcdn.org](http://www.kfcdn.org)]

Kiwanis Foundation of Canada | PO Box 5034, Brantford, ON N3T 6J7 Canada

[Unsubscribe zm11992@gmail.com](mailto:zm11992@gmail.com)

[Update Profile](#) | [Constant Contact Data Notice](#)

Sent by [newsletter@kfcdn.org](mailto:newsletter@kfcdn.org) powered by



Try email marketing for free today!